
Liebe Freundinnen und Freunde, Weihnachten 2023

Ein sehr anstrengendes Jahr geht zu Ende. Selbst nach 30 Marktjahren sind 
immer noch neue Herausforderungen zu bewältigen. Sodass wir uns nicht auf 
diesem Erfahrungsschatz ausruhen können.
Wir sind immer noch voller Tatendrang. Es macht uns sehr viel Freude unsere
leckeren und gesunden Bio-Produkte zu verkaufen und auch immer wieder 
neue Produkte zu entdecken, die wir Euch, unserer Kundschaft, vorstellen 
können. So haben wir jetzt neue wertvolle Öle der Firma ‚Bio Planète‘ und ein 
gutes Sonnenblumen Brat- und Backöl der Firma ‚Voelkel‘ in der Pfandflasche 
ins Sortiment genommen. Das Tee-Sortiment haben wir auch erweitert. Es 
gibt neue lose Teemischungen der österreichischen Firma ‚Sonnentor‘ und 
der bayrischen Firma ‚Herbaria‘. Sie sind lecker und sehen auch noch sehr 
hübsch aus. Wir unterstützen gerne solche Firmen, die gute Bio-Qualität 
bieten, möglichst regional und sozial engagiert sind. So findet Ihr in unserem 
„Unverpackt-Regal“ gute Bio-Ware aus Deutschland und Österreich in 
Pfandgläsern. Diese Produkte sind vielleicht im Verhältnis teurer als Bio-
Waren in Plastikverpackung aus China. Wir möchten aber lieber die Bio-
Anbauer hier unterstützen, die außerdem auch noch Menschen mit    
Behinderungen Arbeitsplätze bieten.

In den schönen Sommermonaten haben wir so manche Aktion gestartet. Am 
besten lief unsere Fisch-Probier-Aktion in Nordhorn. Dort haben wir die 
guten bretonischen Fischkonserven von ‚Phare D’Eckmühl‘ probieren lassen 
und waren erstaunt, wie viele Menschen wir davon begeistern konnten. 
Übrigens, die Fische haben immer noch den Aktions-Preis !

An alle Pessimisten: Es geht doch ! Nach stetigen Preiserhöhungen gibt es 
jetzt immer mehr Preissenkungen ! Unter anderem sind einige Honigpreise 
erheblich gesunken, teilweise um bis zu einem Euro. Auch im Bereich Nussmus
fallen die Preise. Und wir geben die sinkenden Preise immer sofort an Euch 
weiter. Natürlich können wir preislich nicht mit den großen Supermärkten 
mithalten, aber wir bieten vor Ort ein sinnvolles, gutes Sortiment und 
nehmen uns Zeit für die Beratung. 
Gute Beratung ist uns wichtig ! Und wir hoffen, sie wird von Euch  
wertgeschätzt.



Finanziell ist es noch nie so knapp gewesen wie in diesem Jahr. Unsere Arbeit
ist erfolgreich, aber leider ohne großen Gewinn. Wir können unseren Kredit, 
den wir für den Bau unseres schönen großen Anhängers aufgenommen hatten, 
problemlos zurückzahlen. Wenn dann aber außergewöhnliche Kosten anfallen, 
wie im Sommer für Reparaturen am Anhänger und ein Umbau im Lkw, oder 
der Schaden am Hänger im November und der dadurch verringerte Umsatz 
während des 4-wöchigen Einsatzes des viel zu kleinen Leihwagens, dann 
bereitet das uns leider finanzielle Probleme.
Bisher hatte ich privat durch mein Erbe noch Reserven, die aber jetzt 
aufgebraucht sind. 
Mehr denn je sind wir auf Eure treue Unterstützung angewiesen. Vielen 
Dank !

Des weiteren möchte ich mich bei meinem Team bedanken, das trotz  
manchmal erschwerter Bedingungen immer den vollen Einsatz bringt. Ihr seid
toll und ich weiß es wirklich zu schätzen ! Neu im Team ist Barbara. Sie macht
jetzt die Märkte in Havixbeck und Nottuln mit mir, und sie ist sehr nett von 
Euch aufgenommen worden. Danke !
Unterstützung suchen wir noch in Bad Bentheim am Freitag Nachmittag. 
Schön wäre es, wenn sich jemand nur für den Aufbau finden lassen würde. 
Und wir brauchen eine zusätzliche Kraft für den Verkauf. Also, vielleicht 
habt ihr Lust und Zeit oder ihr könnt uns jemanden empfehlen, der oder die 
zu uns passt. Sprecht uns einfach an !

Unser kleinster Markt ist in Havixbeck am Dienstag Nachmittag. Von dort 
kann ich erfreuliches berichten. Wir haben zwei ganz tolle neue 
Marktkollegen, die Hofkäserei Dennemann aus Schüttorf-Samern mit selbst 
hergestelltem Ziegen- und Kuh-Käse und weiteren Käsespezialitäten von 
Kollegen und der Bio-Bauer Hillmann aus Schöppingen, der der Nachfolger von
Maria Büning aus Laer auf den Märkten ist. Er bietet frisches Bio-Fleisch und
Wurstwaren an. Es lohnt sich, uns dort zu besuchen.

In den Bäckereien gibt es einen Fachpersonal-Notstand. Vor allem die 
Bäckerei Cibaria in Münster braucht dringend zusätzliche Kolleginnen und 
Kollegen, damit das gute Brotsortiment wieder in vollem Umfang gebacken 
werden kann. An dieser Stelle möchte ich ein großes Lob an alle Bäckerinnen 
und Bäcker aussprechen, die all die leckeren Produkte für uns backen. Schön, 
dass es Euch gibt und wir unser tägliches Brot von Euch erhalten.



Natürlich bedrückt uns auch das Weltgeschehen. Das ist mir 
selbstverständlich nicht egal. Dennoch konzentriere ich mich auf die Dinge 
hier, die ich ändern kann. 
Ich brauche alle Kraft, die ich habe, um sinnvolle Projekte vor Ort 
umzusetzen. 

Dieses Jahr unterstützen wir die Frauen des Kreativ-Treffs der  
evangelischen Frauenhilfe in Burgsteinfurt. Sie nähen für Euch Brotbeutel in 
verschiedenen Größen. Wir verkaufen die Beutel auf den Märkten und 
reichen den kompletten Erlös als Spende weiter. So wird bis Weihnachten 
voraussichtlich eine Spendensumme von 1000 € an die Ukraine-Hilfe 
überwiesen werden können.

Im nächsten Frühjahr im April machen wir wieder eine 4-wöchige Brottüten-
Zähl-Aktion, d.h. nach der langen Corona-Pause möchten wir verstärkt dazu 
anregen, Verpackungen einzusparen. Mit dieser Aktion machen wir darauf 
aufmerksam, dass wir alle etwas für die Umwelt tun können. Es ist dann 
spannend zu verfolgen, an welchem der Marktstandorte durch selbst 
mitgebrachte Verpackungen die meisten Tüten eingespart werden. Also, 
packen wir’s an !

Zu guter Letzt möchte ich persönlich von mir und meiner Familie erzählen. 
Gesundheitlich bin ich topfit dank meiner Physiotherapeutin und ich möchte 
noch viele Jahre für Euch da sein. Meine Lebenspartnerin Sylvia unterstützt 
mich nach wie vor auf den Märkten und im Büro. Wir haben viel Freude an 
unserem großen Sohn, der im nächsten Frühjahr schon 18 Jahre alt wird. Wir
verstehen uns super und wir sind sehr stolz auf ihn. Er engagiert sich in 
unserem Dorf Holthausen, er hat eine gesunde Lebenseinstellung  und er 
macht eine Ausbildung zum Elektroniker mit Freude. Er geht sein Leben 
entspannter an, als ich es damals getan habe. Ich war eine Rebellin, war mit 
allem unzufrieden und wollte die ganze Welt verändern. Aber vor allem habe 
ich mir das Leben selbst schwer gemacht, einfach so glücklich zu sein, war 
unvorstellbar. Dazu vielleicht irgendwann mal mehr.



Nun wollen wir erstmal die Weihnachtszeit-Pause genießen.

Wir machen Urlaub
von   Montag,  den 25.12.23   

bis  Sonntag,  den 07.01.24

Unser ganzes Team bedankt sich bei Euch! 
Wir wünschen Euch allen schöne Feiertage und
ein friedliches Neues Jahr 2024

Eure    

und Team

P.S. Wer mehr über uns erfahren möchte, kann auf unsere Internetseite 
www.uschisbiobrot.de  gehen

http://www.uschisbiobrot.de/

